

## BALADE.

## Explorer les mystères versaillais

L'Office de tourisme propose de découvrir la ville de manière originale. Toutes les Nouvelles a suivi l'une de ces visites atypiques : Versailles mystérieux.

**Loisirs.** C'est une balade historique que vous propose l'Office de tourisme de Versailles, avec *Versailles mystérieux*. La guide costumée Charlotte Gilot ne se contente pas de vous accompagner lors de cette promenade dans le centre de la ville. La comédienne vous narre des épisodes historiques empreints de mystère.

Le trajet débute à l'Office de tourisme avenue de Paris, où Charlotte Gilot fait son apparition vêtue d'une robe à l'ancienne. Elle se présente comme Roxanne, une précieuse du XVII<sup>e</sup> siècle tout droit sortie d'un roman d'Edmond Rostand. Roxanne emmène les visiteurs jusqu'au château de Versailles, place d'Armes, où elle commence par expliquer ce que fut la Journée des dupes, une affaire sous le règne de Louis XIII.

La balade mène aussi bien à des lieux déjà connus du public, qu'à des endroits plus confi-



La guide costumée Charlotte Gilot assure la visite.

dentiels. Le trajet en boucle est l'occasion de s'arrêter devant des maisons ou édifices hérités des siècles passés. Rue du Peintre-Lebrun, la Maison des nourrices accueillait des femmes qui intervenaient à la cour pour s'occuper des enfants. Plus loin, un lieu de culte a rassemblé la communauté anglaise. Mais des mystères planent autour de

certains lieux croisés en chemin, des questions historiques restent sans réponse.

Au passage, la précieuse Roxanne lit des lettres anciennes. La conférencière Marie-Laure Coppin-Tilloy a conçu la trame de cette visite sur les traces des mystères de Versailles. A noter, une visite similaire, avec des mystères et un trajet différents, est

proposée également en langue anglaise.

Gaëlle Nays

## PRACTIQUE

Office de tourisme de Versailles, 2 bis, avenue de Paris, 78 000 Versailles. Tél. : 01 39 24 88 88. Tarifs : 12 euros. Horaires : samedi à 18 h.

## D'autres visites au programme

Depuis le mois de mai, pour accompagner la saison touristique, l'Office de tourisme de Versailles propose une visite différente chaque jour. Au programme : Le lundi, une visite commentée des jardins et des extérieurs du château, en anglais, et sans la foule, à 14h. Le mardi, une visite guidée de la ville, à 15h30, toujours en anglais. Le mercredi, place à l'un des plus gros succès de l'Office de tourisme : la visite de la salle du Jeu de Paume, à 15h30.

Le jeudi, la découverte des quartiers historiques de Versailles est au programme, à 15h30. Le vendredi, retour à la langue anglaise pour une visite sur le thème des arts culinaires, à 15h30. Au programme, la visite des principaux sites liés à la gastronomie et un goûter confectionné par un artisan local.

Le samedi, c'est donc le retour des promenades contées, à 18h. Enfin, le dimanche, place à la détente à 15h30, avec une promenade en calèche pour admirer les principaux monuments de Versailles (également le mardi à 18h).

▲ Tarifs des visites commentées : 5 à 9 euros. Tarif des visites contées : 12 euros. Tarif de la promenade en calèche : 23 euros. Informations et réservations : 01 39 24 88 88, par mail à [tourisme@ot-versailles.fr](mailto:tourisme@ot-versailles.fr) ou sur le site [www.versailles-tourisme.com](http://www.versailles-tourisme.com)

## Cyril Maurice, un sportif ordinaire pour une mission extraordinaire !

L'arrivée à Versailles se fait sous le soleil. Le comité d'accueil de Cyril Maurice l'attend au pied de la statue de Louis XIV. Nathalie Barré, la présidente de la délégation des Yvelines, s'efface spontanément devant le jeune homme, « il arrive à mieux partager son projet que moi ! », s'exclame-t-elle.

Après être parti à 10h30 de Clairefontaine, ce coureur au grand cœur finit sa journée sur la place des Armes. Son périple débute en avril à Moulins, dans l'Allier (03). Avec 1 950 km au compteur, il lui reste encore 1 000 km avant de rallier son point de départ. Ce projet un peu fou lui est venu en découvrant l'univers de l'hospitalisation infantine. « Mon fils s'est fait opérer. Il va bien maintenant, mais j'avais envie de faire quelque chose pour aider les enfants et leurs parents dont l'hospitalisation est le quotidien », raconte Cyril. Il se renseigne alors sur Internet et découvre *Rêves*. « C'est une association vraiment magnifique », confie-t-il.

## « J'ai tout fait de A à Z »

Il se lance alors dans ce projet qui quadrille la France. « J'avais envie de montrer que quand on est en pleine forme, on n'a pas besoin d'être un grand

sportif pour donner le meilleur de soi », explique cet ancien amateur de football.

Le défi sportif est à la hauteur de l'engagement caritatif. L'homme n'a pas choisi les chemins les plus simples, et son itinéraire a d'abord été pensé en fonction des cols à gravir. Après 3 ans de réflexion sur l'aboutissement de sa course, c'est seul qu'il entame son voyage. « J'ai tout fait de A à Z » explique-t-il. Les soutiens ont cependant été nombreux. D'abord de la part de son entourage et de l'association, mais aussi dans son entreprise. « Mon patron a beaucoup fait pour que je puisse réaliser ce projet », remercie-t-il. C'est aussi grâce à ses sponsors (Harmonie Mutuelle, le Lions Club, OBEO Résidences et l'Office de tourisme de Saint-Pourçain-sur-Sioule) que ce courageux trentenaire a réussi à monter sur pied ce périple.

Son but, faire cent étapes pour l'association *Rêves* et porter fièrement le message de l'association dans tout l'Hexagone : réaliser les rêves des enfants atteints de graves maladies. Son objectif est aussi, au fil des villes et villages parcourus, de récolter un maximum de dons. L'aventure qu'il vit est autant un défi sportif qu'un enrichissement personnel sur le plan humain. Il confie, concernant une de ses



Cyril Maurice arrive à Versailles après cinq heures de course.

arrivées d'étapes en Charentes : « J'ai rarement eu un accueil aussi chaleureux ». Pour ce qui est de Versailles, le sportif a passé les nuits de mardi et mercredi au *Trianon Palace*, lui réservant un accueil de choix. Il ne lui restait plus qu'à garer sa *Révo*lond, sa poussette de 50 kilogrammes qui l'accompagne dans toutes ces étapes, et de

profiter de son court séjour versaillais, avant de repartir pour une arrivée parisienne au pied de la Tour Eiffel.

Ophélie Perroux

▲ Pour suivre toutes les étapes de Cyril Maurice, rendez-vous sur son blog : [www.100-etapes-pour-reves.fr](http://www.100-etapes-pour-reves.fr)

## Où trouver du pain cet été ?

## Saint-Louis

Aux Pains de la ferme (9, rue Royale) : fermée du 29 juillet au 21 août inclus. Zatter (19, rue Royale) : fermée du 15 au 23 août inclus. Le Petit Duc (6bis, rue d'Anjou) : fermée du 8 au 21 août inclus. Gerbe Royale (79, rue Royale) : fermée jusqu'au 22 août inclus. Fournil du Roy (19, rue de Satory) : fermée du 1<sup>er</sup> au 23 août inclus. Ô Delys (31, rue de Satory) : ouverte

## Porchefontaine

Souci Sylvie et Pascal (24, rue Coste) : fermée du 2 au 22 août inclus. Akoe (94, rue Yves-Le-Coz) : pas de fermeture. Satory : La Satoryenne (7, route des Docks) : fermée du 1<sup>er</sup> au 22 août inclus.

## Notre-Dame

Rousier (22, rue Hoche) : fermée du 27 juillet au 24 août inclus. Maison Philippe Pelé (21, rue Carnot) : fermée du 4 au 25 août inclus. Darras levain et tradition (16, rue du Maréchal-Foch) : fermée jusqu'au 1<sup>er</sup> août inclus. Bigot (38, rue du Maréchal-Foch) : pas de fermeture. Atelier d'antan (6, rue de la Pourvoierie) : fermée du 21 juillet au 11 août. Au chant du coq (98, rue de la Paroisse) : fermée du 26 juillet après-midi au 24 août inclus. Maison Guinon (60, rue de la Paroisse) : fermée du 1<sup>er</sup> au 24 août inclus.

## Chantiers

Lebreton (8, rue des Etats-Généraux) : fermée du 6 au 29 août inclus. Croenne (20, rue des Chantiers) : pas de fermeture. Florence Poirier (25, rue de Noailles) : fermée du 1<sup>er</sup> au 21 août inclus. Hervet (49, rue des Etats-Généraux) : pas de fermeture. La boulangerie du soleil (5, rue de la Porte-de-Buc) : fermée du 1<sup>er</sup> au 31 août inclus.

## Clagny-Glatigny

Aux Saveurs de Versailles (8, rue Richard-Mique) : fermée du 1<sup>er</sup> au 21 août inclus.

## Montreuil

Maison Avril (6, rue de Montreuil) : fermée du 4 août au 2 septembre inclus. Séverine et Julien (17, rue de Montreuil) : fermée jusqu'au 1<sup>er</sup> août inclus. Richard (53, rue de Montreuil) : fermée jusqu'au 17 août inclus. Saveurs de siècle (esplanade Grand Siècle) : fermée du 1<sup>er</sup> au 21 août inclus. Aux Saveurs de Versailles (35, rue de la Ceinture et centre commercial Pershing) : fermée du 1<sup>er</sup> au 21 août inclus.